

Prof. Dr. med. Bernhard Christian Georg Zwißler

Direktor der Klinik für Anästhesiologie
Ludwig-Maximilians-Universität
München

Akademischer Lebenslauf/Beschäftigungsverhältnisse:

1978 - 1984	Studium der Humanmedizin an der Ludwig-Maximilians-Universität (LMU) München
1985	Promotion
1985 - 1986	Truppenarzt bei der Bundeswehr
1986 - 1997	wiss. Mitarbeiter an der Klinik für Anästhesiologie der LMU München
1987 - 1990	Forschungsaufenthalt an der Abteilung für Experimentelle Chirurgie RKU Heidelberg
1992	Habilitation
1994	Oberarzt an der Klinik für Anästhesiologie der LMU München
1997	C3-Professor für Anästhesiologie an der Klinik für Anästhesiologie, LMU München
2003 - 2007	Direktor der Klinik für Anästhesiologie, Intensivmedizin und Schmerztherapie an der Goethe-Universität Frankfurt a. M.
seit 2007	Direktor der Klinik für Anästhesiologie der LMU München
2011 - 2013	Geschäftsführender Direktor (komm.) des Instituts für Notfallmedizin und Medizinmanagement (INM) der LMU
2015 - 2018	Direktor (komm.) der Abteilung für Transfusionsmedizin, Zelltherapeutika und Hämostaseologie der LMU München

Schwerpunkte wissenschaftlicher Tätigkeit:

- Akutes Lungenversagen, Intensivmedizin
- Perioperatives kardiales Risiko, Rechtsherzversagen
- Präoperative Risikoeinschätzung und Befunderhebung

Funktionen in wissenschaftlichen Gesellschaften und Institutionen:

seit 2005	Mitglied der Akademie Naturforscher Leopoldina / Dt. Akademie der Wissenschaften
2011 - 2015	Mitglied des Fachkollegiums Medizin der Dt. Forschungsgemeinschaft (DFG)
2012 - 2014	Kongresspräsident des Hauptstadtkongresses der Deutschen Gesellschaft für Anästhesiologie und Intensivmedizin (DGAI), Berlin
2008 - 2016	stellvertretender Landesvorsitzender Bayern der DGAI
seit 2013	Mitglied des engeren Präsidiums der DGAI
2017 - 2018	Präsident der DGAI
2019	Vizepräsident der DGAI
seit 2020	Generalsekretär der DGAI

Mitgliedschaft in Beratungsgremien:

seit 2005	Herausgeber des Lehrbuchs „Die Anästhesiologie“, Springer Verlag
seit 2008	Editor in Chief von „Der Anaesthesist“
seit 2010	Mitglied des ADAC Ärztekollegiums
seit 2019	Mitglied des Gesundheitsforums der Süddeutschen Zeitung (SZ)

Mitgliedschaft in Aufsichtsräten:

seit 2008	Mitglied des Hochschulrates der Goethe-Universität Frankfurt
-----------	--

Auszeichnungen:

1993	Karl-Thomas-Preis der Deutschen Gesellschaft für Anästhesiologie und Intensivmedizin (DGAI)
1998	Preis für herausragende Leistungen in der Lehre verliehen von der Gesellschaft der Freunde und Förderer der Universität München
2002	Klinikförderpreis (Bay LB) für das Projekt „Münchner naturheilkundliches Schmerzintensivprogramm – Ein 3 Stufen Konzept“.
2002	Visiting Professor an der Harvard Medical School, Boston, USA
2005	Preis für exzellente Lehre, Goethe-Universität Frankfurt.

[Stand: 05.09.2022]